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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 16 au 24 décembre 2023 

 
 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre Espace Madeleine Delbrêl 
 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
Ne sentez-vous pas que quelque chose se prépare ? Eh oui, ça y est ! dans une semaine nous y 

sommes, c’est Noël. Certains feront une belle fête, d’autres seront sans doute un peu plus seuls. 

J’ai le cœur rempli de joie, car justement pour ces personnes qui se sentiront peut-être un peu 

plus seules, un peu plus pauvres, un des lycées que j’accompagne, a récolté plus de 110 boîtes 

cadeaux pour la conférence Saint Vincent de Paul, afin de redistribuer aux familles en situation 

de précarité pour qu’elles passent un Noël un peu plus festif. Ces 110 boîtes cadeaux s’ajouteront 

à toutes les boîtes qui vont être récoltées ce week-end à l’occasion des messes des familles. 

MERCI à tous et à toutes pour vos dons... Tout ce que vous faites aux plus petits qui sont mes 

frères, a dit Jésus, c’est à moi que vous le faites. Et comme vous le savez, il y a plus de joie à 

donner qu’à recevoir. Je suis fier de vous. Belle fin de préparation à Noël.  

Très belle semaine à tous et à toutes.  

Jean-Claude 

 

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 
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Vous voulez passer une annonce dans la NAVETTE ? 

Rien de plus simple, vous envoyez un mail avec votre texte avant le jeudi soir à jeanclaudeloock@msn.com  

(pas trop long, clair, net et précis et avec vos coordonnées) 

 
 

INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 

PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 
(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  
Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

 

 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
M. Donat SUBST 87 ans, dont les funérailles ont été célébrées le samedi 9 
Mme Madeleine BELIN née DE WAELE 94 ans, dont les funérailles ont été célébrées jeudi  

M. Joaquim DA SILVA 85 ans, dont les funérailles ont été célébrées ce samedi 
M. André DELFOSSE 89 ans, dont les funérailles seront célébrées mardi 19 à 11h à l’église Ste Thérèse 
Mme Jacqueline Deneve née Mathon 91 ans dont les funérailles seront célébrées mercredi 20 à 9h30 

à l’église Ste Thérèse 
 
 

CELEBRATIONS DOMINICALES 

Ce week-end :  3e dimanche de l’Avent 
Samedi 16 décembre :   
18h à Ste Thérèse : messe en familles, messe pour Marc DEJAIGHER, pour Thérèse RIZZI, pour 
Joaquim DA SILVA 
Dimanche 17 décembre : 
11h à Christ Roi avec du chauffage : messe en familles, messe pour Maria De Fatima Mendes 
Fernandes, son frère Manuel Eustaquio et son épouse Maria José Da Silva Oliveira 
18h30 à St Vincent de Paul : messe 
 

Ce week-end : la quête est pour la paroisse 

 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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Le week-end prochain : 4e dimanche de l’Avent 
Samedi 23 décembre :   
18h à Ste Thérèse : messe  
 
Dimanche 24 décembre : 
Pas de messe à 11h 
17h30 à St Vincent de Paul : veillée de Noël 
18h30 à Ste Thérèse : veillée de Noël 
 
Lundi 25 décembre : NOEL 
11h à Christ Roi avec du chauffage 
 messe de NOËL 
 

 
 

CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 

Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  

Soyez tous les bienvenus.  

 

L'application la quête... 

Quand vous venez à la messe, vous n’avez pas forcément de monnaie, mais vous avez un 

téléphone... alors téléchargez l’application “la quête” https://appli-laquete.fr et laissez-vous guider... 

Vous créez votre compte, vous choisissez votre paroisse (en l’occurrence paroisse Saint 

François à Wattrelos) et vous faites un don. C’est simple et SECUR (comme disent les jeunes) vous 

aurez compris que c’est sécurisé.  Merci  

 

Cela se passe dans notre paroisse… 
 

Chapelet pour la paix dans le monde :  tous les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 

      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques au profit de l’association ‘les bouchons d’Amour’ 

Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train jaune’ (Pèlerinage à Lourdes en juin) 

 

Distribution des conférences St Vincent de Paul : lundi 18 décembre 

 

Les équipes du Rosaire un temps pour se retrouver, 

un temps pour inviter Marie, l'Esprit Saint et le Christ à se joindre à nous,  

un temps pour partager autour d'un texte d'évangile et le rendre vivant dans 

notre vie de tous les jours, un temps pour faire grandir notre Foi en la 

partageant avec d'autres, un temps pour prier pour le monde qui nous entoure,  

mais aussi un temps convivial pour partager notre amitié. 

N'hésitez à venir nous rejoindre à la prochaine réunion 

le lundi 18 novembre à 18H au 23 rue Florimond Lecomte à Wattrelos 
  

https://www.bing.com/ck/a?!&&p=307d34e2f82e818cJmltdHM9MTcwMDc4NDAwMCZpZ3VpZD0yMTMwMWEyNC1iNGNjLTYxOTMtMGZiNy0xNDVjYjUyYTYwYjUmaW5zaWQ9NTE5OQ&ptn=3&ver=2&hsh=3&fclid=21301a24-b4cc-6193-0fb7-145cb52a60b5&psq=application+la+quete&u=a1aHR0cHM6Ly9hcHBsaS1sYXF1ZXRlLmZyLw&ntb=1
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Pour tout renseignement : Virginie Basile 06 89 67 62 52 

virginie.basile@gmail.com 

 

 

 

Conférences Saint Vincent de Paul 

Pendant le Temps de l'Avent des corbeilles seront 

placées dans nos églises paroissiales . 

Elles sont destinées à vos dons en denrées festives 

(chocolat, biscuits, conserves de fêtes ...). 

Le tout sera distribué aux familles précaires par nos 

équipes Saint Vincent De Paul. 

Un grand merci à vous pour ce partage de Noel.  

  

Bernard Deborggraeve 

 

 

Et cela aussi ! 

 

A l’occasion de l’Avent :  
Adoration - prière silencieuse - Cœur à cœur avec Jésus... 

Souvent dans la tourmente et le bruit, nous avons envie de nous poser, pour faire le point, pour 

donner sens à ma vie, pour réfléchir... 

Alors venez le mercredi 20 décembre de 20h00 à 21h00 à l’église Saint Vincent de Paul 

(église chauffée). 

Possibilité de recevoir le sacrement de réconciliation (pardon de nos fautes) pendant 

l’Adoration. 

Un petit guide sera donné à chacun pour entrer dans la prière. 

 

Denier de l’Eglise 

Chers amis, il est encore temps pour donner ou redonner au Denier de l'Eglise. Vous savez que le 

Denier est la seule source financière pour rétribuer nos prêtres. 

Donner au Denier, c'est marquer notre reconnaissance envers nos pasteurs qui ont tout quitté pour 

l'Eglise, et c'est contribuer indirectement au message de l'Evangile.   Bernard Deborggraeve  

 

Journaux Paroissiaux 
Les journaux paroissiaux “Trait-d’Union” sont arrivés et sont prêts. Merci aux distributeurs de venir 
chercher leur paquet de manière à les distribuer avant Noël. 

 

         PRIERE devant la crèche 
J’ai demandé à l’âne de me donner la force de porter mes soucis 

 et les inquiétudes de mes amis, tous ces ennuis qui pèsent sur mes épaules. 

mailto:virginie.basile@gmail.com
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J’ai demandé au bœuf de me procurer sa chaleur 

 pour que je puisse me réchauffer à son souffle des rigueurs de l’hiver 

 et me consoler des séparations. 

J’ai demandé au mouton de ne pas être un mouton de Panurge  

qui suit bêtement le troupeau, 

 mais un fidèle du bon Berger qui guide vers les verts pâturages ; 

 un mouton qui se méfie du faux berger, de l’imposteur et  

du facteur de fausses nouvelles. 

J’ai demandé au berger de m’apprendre à lire dans la nuit le message 

des étoiles 

 qui m’indique comment garder le cap de l’Espérance 

 et suivre la route de la vraie Joie, de la seule Joie. 

J’ai demandé à Joseph de me garder d’éclater en colère  

quand les choses ne vont pas dans mon sens, 

 et de m’aider à ce que je me laisse plutôt garder par le silence de la patience et de la paix. 

J’ai demandé à Marie de me pourvoir du courage de la nuance quand je juge les autres et les 

événements. 

Elle qui ne comprit pas toujours les agissements de son Fils, qu’elle m’instruise de sa sagesse 

 consistant à faire la part des choses sans perdre de vue l’essentiel et en faisant confiance. 

J’ai demandé à la mangeoire encore vide de me recueillir tel que je suis, 

 pauvre, nu et désarmé face au cosmos et au grand mystère de l’homme. 

 

Le saviez-vous ?  les personnages de la crèche 

    La sainte famille, avec Jésus, Marie et Joseph. 

    L’âne et le bœuf, Lors du Concile de Trente, la représentation des amiraux dans la crèche est 
interdite mais sous la pression des fidèles, âne et bœuf ont fait leur retour dès le XVIIIe siècle. 

    Les bergers, envoyer par l’ange pour visiter le nouveau-né  “Lorsque les anges eurent quitté les 
bergers pour le ciel, ceux-ci se disaient entre eux : « Allons jusqu’à Bethléem pour voir ce qui est 
arrivé, l’événement que le Seigneur nous a fait connaître. » (Lc 2, 15) 

    Les Mages, L’Évangile ne nous dit pas qu’ils sont trois ou qu’il s’agit de rois, juste qu’ils sont des 
mages venus d’Orient. (Mt 2, 1) C’est la piété populaire qui en a fait des rois et avec le temps, on 
leur a donné des noms : Melchior, Gaspard et Balthazar. 

    L’étoile de Noël, elle guide les mages jusque Jésus. « Où est le roi des Juifs qui vient de naître 
? Nous avons vu son étoile à l’orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » (Mt 2, 2) 

    Les santons; c’est avec le temps que ces personnages de la crèche se sont développés. 
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Crèches de nos maisons et de nos églises … 

 

 

 

 

Si vous le souhaitez, vous pouvez prendre une photo de votre crèche et l’envoyer à 

pasto@stjowattrelos.fr et elle apparaîtra dans la navette. Merci aux personnes qui ont 

contribué (pour certaines par l’intermédiaire d’un proche et pour leur faire la surprise) à 

cette rubrique de Noël. 

  

mailto:pasto@stjowattrelos.fr
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LECTURE DE LA SEMAINE (Gaudete et Exsultate) 

 

« Heureux les affamés et les assoiffés de la justice, car ils seront rassasiés » 

77. ‘‘Avoir faim et soif’’ sont des expériences très intenses, parce qu’elles répondent à des besoins vitaux 

et sont liées à l’instinct de survie. Il y a des gens qui avec cette même intensité aspirent à la justice et la 

recherchent avec un désir vraiment ardent. Jésus dit qu’ils seront rassasiés, puisque, tôt ou tard, la 

justice devient réalité, et nous, nous pouvons contribuer à ce que ce soit possible, même si nous ne 

voyons pas toujours les résultats de cet engagement. 

78. Mais la justice que Jésus propose n’est pas comme celle que le monde recherche ; une justice tant 

de fois entachée par des intérêts mesquins, manipulée d’un côté ou de l’autre. La réalité nous montre 

combien il est facile d’entrer dans les bandes organisées de la corruption, de participer à cette politique 

quotidienne du “donnant-donnant”, où tout est affaire. Et que de personnes souffrent d’injustices, 

combien sont contraintes à observer, impuissantes, comment les autres se relaient pour se partager le 

gâteau de la vie. Certains renoncent à lutter pour la vraie justice et choisissent de monter dans le train 

du vainqueur. Cela n’a rien à voir avec la faim et la soif de justice dont Jésus fait l’éloge. 

79. Une telle justice commence à devenir réalité dans la vie de chacun lorsque l’on est juste dans ses 

propres décisions, et elle se manifeste ensuite, quand on recherche la justice pour les pauvres et les 

faibles. Il est vrai que le mot “justice” peut être synonyme de fidélité à la volonté de Dieu par toute 

notre vie, mais si nous lui donnons un sens très général, nous oublions qu’elle se révèle en particulier 

dans la justice envers les désemparés : « Recherchez le droit, redressez le violent ! Faites droit à 

l’orphelin, plaidez pour la veuve ! » (Is 1, 17). 

Rechercher la justice avec faim et soif, c’est cela la sainteté ! 

« Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde ». 

80. La miséricorde a deux aspects : elle consiste à donner, à aider, à servir les autres, et aussi à 

pardonner, à comprendre. Matthieu le résume dans une règle d’or : « Ainsi, tout ce que vous voulez que 

les hommes fassent pour vous, faites-le vous-mêmes pour eux » (7, 12). Le Catéchisme nous rappelle 

que cette loi doit être appliquée « dans tous les cas »[71], spécialement quand quelqu’un « est 

quelquefois affronté à des situations qui rendent le jugement moral moins assuré et la décision difficile 

»[72]. 

 

 

 

81. Donner et pardonner, c’est essayer de reproduire dans nos vies un petit reflet de la perfection de 

Dieu qui donne et pardonne en surabondance. C’est pourquoi, dans l’évangile de Luc, nous n’entendons 

plus le « soyez parfaits » (Mt 5, 48) mais : « Montrez-vous compatissants, comme votre Père est 

compatissant. Ne jugez pas, et vous ne serez pas jugés ; ne condamnez pas et vous ne serez pas 

condamnés ; remettez, et il vous sera remis. Donnez et l’on vous donnera » (6, 36-38). Et puis Luc 

ajoute quelque chose que nous ne devrions pas ignorer : « De la mesure dont vous mesurez on 

mesurera pour vous en retour » (6, 38). La mesure que nous utilisons pour comprendre et pour 

pardonner nous sera appliquée pour nous pardonner. La mesure que nous appliquons pour donner, 

nous sera appliquée au ciel pour nous récompenser. Nous n’avons pas intérêt à l’oublier. 

82. Jésus ne dit pas : “Heureux ceux qui planifient la vengeance”, mais il appelle heureux ceux qui 

pardonnent et qui le font « jusqu’à soixante-dix-sept fois » (Mt 18, 22). Il faut savoir que tous, nous 

constituons une armée de gens pardonnés. Nous tous, nous avons bénéficié de la compassion divine. Si 

nous nous approchons sincèrement du Seigneur et si nous tendons l’oreille, nous entendrons parfois 

probablement ce reproche : « Ne devais-tu pas, toi aussi, avoir pitié de ton compagnon comme moi j’ai 

eu pitié de toi ? » (Mt 18, 33). 

Regarder et agir avec miséricorde, c’est cela la sainteté ! 

« Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu ». 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn71
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn72
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83. Cette béatitude concerne les personnes qui ont un cœur simple, pur, sans souillure, car un cœur qui 

sait aimer ne laisse pas entrer dans sa vie ce qui porte atteinte à cet amour, ce qui le fragilise ou ce qui 

le met en danger. Dans la Bible, le cœur, ce sont nos intentions véritables, ce que nous cherchons 

vraiment et que nous désirons, au-delà de ce qui nous laissons transparaître : « Car ils [les hommes] ne 

voient que les yeux, mais le Seigneur voit le cœur » (1 S 16, 7). Il cherche à parler à notre cœur (cf. Os 

2, 16) et il désire y écrire sa Loi (cf. Jr. 31, 33). En définitive, il veut nous donner un cœur nouveau (cf. 

Ez 36, 26). 

 

84. Plus que sur toute chose, il faut veiller sur le cœur (cf. Pr 4, 23). S’il n’est en rien souillé par le 

mensonge, ce cœur a une valeur réelle pour le Seigneur. Il « fuit la fourberie, il se retire devant des 

pensées sans intelligence » (Sg 1, 5). Le Père, qui « voit dans le secret » (Mt 6, 6), reconnaît ce qui 

n’est pas pur, autrement dit, ce qui n’est pas sincère, mais qui est seulement une coquille et une 

apparence, tout comme le Fils sait « ce qu'il y [a] dans l'homme » (Jn 2, 25). 

 

85. Il est vrai qu’il n’y a pas d’amour sans des œuvres d’amour, mais cette béatitude nous rappelle que 

le Seigneur demande un don de soi au frère qui vienne du cœur, puisque « quand je distribuerais tous 

mes biens en aumône, quand je livrerais mon corps aux flammes, si je n’ai pas la charité, cela ne me 

sert de rien » (1 Co 13, 3). Dans l’Évangile selon Matthieu, nous voyons aussi que ce qui procède du 

cœur, c’est cela qui souille l’homme (cf. 15, 18), car de là proviennent, entre autres, les crimes, le vol, 

les faux témoignages. (cf. Mt 15, 19). Les désirs et les décisions les plus profonds, qui nous guident 

réellement, trouvent leur origine dans les intentions du cœur. 

 

86. Quand le cœur aime Dieu et le prochain (cf. Mt 22, 36-40), quand telle est son intention véritable et 

non pas de vaines paroles, alors ce cœur est pur et il peut voir Dieu. Saint Paul, dans son hymne à la 

charité, rappelle que « nous voyons, à présent, dans un miroir, en énigme » (1 Co 13, 12), mais dans la 

mesure où règne l’amour vrai, nous serons capables de voir « face à face » (ibid.). Jésus promet que 

ceux qui ont un cœur pur ‘‘verront Dieu’’. 

Garder le cœur pur de tout ce qui souille l’amour, c’est cela la sainteté ! 

 

   La suite la semaine prochaine 

 

BELLE SEMAINE à TOUS et à TOUTES ! 


